

Citoyen - Combattant

La lettre de l'Union Nationale des Combattants de Vendée

L'année 2017 arrive déjà à son terme. Elle a été riche en événements.

Des tristes avec la disparition de nombreux camarades, mais aussi des plus réjouissants qui sont résolument porteurs d'espoir et tournés vers l'avenir. Je pense particulièrement aux remises de drapeaux aux enfants des écoles élémentaires, aux Soldats de France de plus en plus nombreux et toutes ces belles cérémonies qui montrent que les valeurs que nous revendiquons fièrement sont également partagées. Nous sommes aujourd'hui plus de 12 550 sur la Vendée, c'est une réelle satisfaction.

Bonnes fêtes à tous



Michel Leboeuf
Président de l'UNC 85

L'UNC au XXIème siècle

Parfaitement en phase avec notre société, et digne des valeurs enseignées par ses fondateurs au lendemain de la Grande Guerre: le Bienheureux Père Brottier et Georges Clémenceau, l'UNC poursuit sa mutation et se donne les moyens pour aborder le XXIème siècle de manière sereine et responsable. Elle doit continuer à être une association moderne et incontournable.

Pour cela elle ouvre grandes ses portes aux femmes et aux hommes de la société civile. Aux côtés des AFN, et des OPEX, ils sont la relève et l'avenir. C'est vers eux que nous devons nous tourner.

Notre action cette année sera d'aller à la rencontre des Maires et des correspondants défense de nos communes. Certains s'inquiètent de ne pas voir de relève pour les cérémonies commémoratives, ils ont raison; mais il est opportun de leur rappeler qu'ils ont un rôle majeur à jouer en matière de mémoire, civisme...et que l'UNC

sera à leurs côtés, comme vous serez acteurs des célébrations de l'Armistice de 14/18.

Les jeunes nous observent et n'hésitent pas à s'engager pour nos valeurs, à nous de leur prouver que leur place est chez nous.

Soyez force de proposition et n'hésitez pas à vous rapprocher des équipes pédagogiques. Les scolaires, les collégiens et les lycéens sont demandeurs que nous allions à leur rencontre pour apprendre, partager et transmettre.

Combattants de demain

Le Soldat de France, n'a pas combattu au sens ou on l'entend habituellement. Aujourd'hui le combattant n'est plus forcément sur les champs de bataille!

C'est madame et monsieur tout le monde, ouvrier, agriculteur, médecin... Leur dénominateur commun? C'est de s'opposer partout et sans relâche à ceux qui s'attaquent à nos valeurs, celles que nous défendons :

- ✍ le civisme
- ✍ le sens national
- ✍ la droiture morale
- ✍ la solidarité humaine
- ✍ le devoir de mémoire
- ✍ la mémoire combattante.

Leurs armes sont la parole, la réflexion, la transmission, le souvenir...et surtout un mot d'ordre: ne pas subir.

Ce sont des Citoyens-Combattants.

Soldats de France, qui ?

Tous ceux qui ont porté l'uniforme en temps de paix: engagés volontaires, sous contrat ou issus de la conscription, mais également ceux qui ne l'ont jamais porté:

- ✍ Les sapeurs pompiers,
- ✍ Les forces de police,
- ✍ Les militaires en activité (qui ont aujourd'hui droit d'accès au monde associatif),
- ✍ La protection civile,

- ✍ La croix rouge,
- ✍ L'humanitaire Togo Vendée,
- ✍ Le groupe départemental de recherches sépulcrales,
- ✍ Les correspondants défense,
- ✍ Les parlementaires, les maires, conseillers municipaux, conseillers départementaux et régionaux. Ces derniers ont un devoir d'exemplarité en la matière.

Tous sont des membres potentiels et des vecteurs de communication auprès des jeunes, et des moins jeunes.

Nouvelle année, nouveaux outils de communication!

- ✍ Nouvelle plaquette (commune avec l'UNC des Deux-Sèvres),
- ✍ Lettre du citoyen-combattant,
- ✍ Projet d'un nouveau site internet.

Servez vous-en.

Communiquons et recrutons !

Nous sommes présents pour eux !



Cela s'est passé en 2017



10 juin. Cérémonie au Langan
3 présidents réunis pour la mémoire de nos soldats Vendéens
tombés en Afrique du Nord.



1er juillet, les écoles de Bazoges en Pareds
reçoivent le Drapeau "Devoir de Mémoire".
Ces élèves sont l'avenir de l'UNC.

2 mars. Journée Vendée civisme
1000 collégiens à la découverte des valeurs de la République.



28 octobre. Corpe
arrivée par les airs du Drapeau
"Soldats de France"



5 novembre. Saint Martin des Noyers
remise du Drapeau "Devoir de Mémoire"
pour accompagner nos aînés.



25 juin.
Congrès départemental à Saint Malo du Bois, en présence des autorités civiles, militaires, politiques et religieuses de Vendée

18 mars
Assemblée générale
au Bourg sous la Roche

23 mars
Concert dans le cadre
du Centenaire de 14/18



10 avril
Journée Vendée civisme initiée
par le Conseil Départemental

17 juin
Congrès départemental